

Dimanche de la Joie !



L'Esprit des clochers

Ensemble paroissial de Vic - Andrest - Enclaves

n°4 - juillet 2023

Ce dimanche 18 juin

a été surnommé le Dimanche de la Joie dans notre ensemble paroissial !



Et nous pouvons clairement dire que la joie a été des nôtres tout au long de cette journée où petits et grands, familles et célibataires, laïcs et consacrés étaient présents, ensemble. Après une Messe dynamique, nous avons été envoyés pour une balade sous une météo absolument parfaite.



Durant la promenade vers St Lézer, des temps de réflexion et de partage ont été proposés. Les rires et les chants n'étaient pas loin ! Après une montée vaillamment affrontée, nous avons rejoint les «covoitureurs»,

arrivés en voiture de Vic-en-Bigorre.

Le bénédicité lancera un joyeux pique nique sur le site archéologique de St Lézer.



Après quelques animations pour les enfants, une visite privée par le P. Raphaël nous a plongés dans le passé des anciens moines de St Lézer. Puis chacun est reparti, le coeur plus léger et rempli de joie. Les **Dimanche de la Joie**, ce n'est pas fini !...

A.T.



EDITO

Du Père Raphaël

*Un bel été,
pour les grands
et les petits !*

*Une paroisse
qui s'ouvre et
qui grandit.*



Quelle joie, ce dimanche 25 juin, d'accueillir Jean dans la famille des prêtres du diocèse. Après un parcours sans fautes dans notre paroisse et dans le doyenné, Jean Azar a été ordonné prêtre en la cathédrale de Tarbes, par Monseigneur Jean-Marc Micas, évêque de Tarbes et Lourdes.

Notre évêque, présent également à Vic, le 20 mai pour les confirmations, signe que notre pasteur suit son troupeau avec attention.

Des projets, l'ensemble paroissial n'en manque pas, avec un beau concert, un projet pédagogique innovant pour le catéchisme à Vic, ou le Dimanche de la Joie, qui a vu de joyeuses grappes de paroissiens s'égayer de Vic à Saint-Lézer. Oui, dans la joie, je souhaite un bel été à chacun de vous.

Ce journal est celui des paroissiens, mais aussi de tous les habitants de Vic, d'Andrest et des Enclaves

P. Raphaël de Lassus

Curé de Vic
Andrest
Enclaves

Catéchisme : les inscriptions sont ouvertes

A Vic et dans les enclaves :

sur le site de la paroisse ; <http://paroisses-vic-bigorre.com>

Ou bien en téléphonant au curé : **07.72.15.02.27**

A Andrest :

Karine Védère : **06 61 07 13 14**

Rentrée paroissiale : dimanche 17 septembre 2023 !

10h30 : Messe

11h45 au Foyer Saint-Martin : apéritif offert, stands des propositions paroissiales, inscriptions au caté et à l'éveil à la foi, inauguration-bénédiction de l'atrium

Puis repas partagé (apportez vos couverts et un plat à partager)

17h : concert «Orgue et chant» à l'église Saint-Martin, avec M. Pontus et M. Bégué



Confirmation à Vic

Mgr. Jean-Marc Micas, évêque de Tarbes et Lourdes, a confirmé huit jeunes et deux adultes issus du doyenné, en l'église de Vic-en-Bigorre, le dimanche 20 mai.



Ils ont été préparés dans l'ensemble paroissial de Maubourguet, sous la conduite de l'abbé Montagnol, curé-doyen de Maubourguet. Monseigneur Micas les a félicités pour leur engagement, témoignage de la force de la foi au sein de notre monde.



Gospel à Vic

Le 3 juin, l'église Saint-Martin de Vic-en-Bigorre a résonné de chants gospel dynamiques et autres mélodies jazz. En effet, le chœur de gospel Les Poly-Sons donnait un concert, à l'initiative de l'Association Orgue et Culture à Vic-en-Bigorre.

A travers une quinzaine de chants, entrecoupés des explications du chef de chœur Henri Gonzalez-Martin, ils nous ont fait voyager du gospel traditionnel au jazz, et même jusqu'à des morceaux écrits récemment.



L'énergie du chœur,

l'enthousiasme des solistes et la puissance des voix ont emporté l'assemblée, nombreuse en ce samedi après-midi, qui ne s'est pas fait prier pour accompagner les chants par des applaudissements, voire chanter sur les morceaux les plus connus comme Happy Day. Le savant équilibre entre la rigueur du travail, la justesse des chants, et l'esprit de camaraderie qui règne au sein de la chorale a permis un très bon moment de poésie, de joie, mais également de ferveur.

Merci à l'association **Orgue et Culture à Vic-en-Bigorre** d'avoir proposé ce bon moment de partage en musique, aux Poly-Sons d'avoir répondu à cette invitation, et à la paroisse d'avoir accueilli ce concert à l'église.

Orgue et Culture à Vic-en-Bigorre

Notre église **St-Martin** de Vic dispose d'un orgue imposant placé sur la tribune daté de 1623. Avec l'âge et des restaurations plus ou moins bien effectuées, un relevage des plus urgents s'imposait. Notre association Orgue et Culture à Vic-en-Bigorre (O.C.V.B.) a obtenu de la mairie, propriétaire du bâtiment église et de son mobilier le financement, d'importants travaux sur 5 ans.

La paroisse et O.C.V.B. prenant à leur charge l'entretien annuel de l'instrument. La Fondation pour le Patrimoine et la mairie soutiennent ce projet.

Notre association a pour but de transmettre, de maintenir le patrimoine existant mais aussi de développer des événements culturels. Des concerts d'orgues sont proposés deux fois par an complétés par l'accueil de chorales de qualité.

Le site Internet www.paroisses-vic-bigorre.com présente toute l'activité de la paroisse, avec une réactivité exceptionnelle. Il offre un regard sur le diocèse et le monde, tout en évoquant de manière très précise l'histoire de nos clochers.

Rions un peu :

Un évêque, de retour de voyage par le train, arrive en gare chargé d'une énorme valise qu'il a bien du mal à soulever. Descendant sur le quai encombré de ce volumineux bagage, il tombe nez à nez avec un porteur qui le reconnaît aussitôt et lui dit : « Ne bougez pas, Monseigneur, je vais chercher le diable ! »

Communions à Andrest



L'église d'Andrest était en fête, ce 28 mai. Sept premières communions et une profession de foi ont fait la joie des parents et des paroissiens. Une messe célébrée par le P. Christian Lagarde. Merci aux mamans catéchistes et à Jean-Paul Etchevery.



Le Secours Catholique est une association loi 1901, à but non lucratif, reconnue d'utilité publique.

Le Secours Catholique est attentif aux problèmes de précarité et d'exclusion de tous les publics. Il apporte des aides diverses : accueil, écoute, mobilité, microcrédit, famille et enfance, accès aux vacances, énergie. Il est présent sur tout le territoire et exerce un soutien de proximité grâce à ses équipes de bénévoles.

L'équipe du Secours Catholique du secteur de Vic/Rabastens vous accueille tous les mardis de 9h30 à 12h et le jeudi matin sur rendez-vous.

Chaque mois, à Vic, l'éveil à la foi rassemble 10 à 15 enfants de 3 à 7 ans (et aussi des parents, frères et sœurs). Pour accompagner encore mieux ces familles l'an prochain, un beau projet voit le jour autour de la «Catéchèse du Bon Pasteur», une méthode directement inspirée de la pédagogie Montessori.



Avec la catéchèse du Bon Pasteur, les enfants découvrent la Bible et la liturgie grâce à la manipulation d'un matériel conçu spécifiquement pour les aider à rencontrer le Christ, le «bon berger» qui les aime. Mais pour cela, il faut une salle dédiée, nommée «atrium»... Bonne nouvelle : dès septembre 2023, l'équipe de catéchistes (Yaël Comet, Anne Trinh, Marianne Lanticq) va pouvoir accueillir les enfants dans une grande salle, toute belle et lumineuse, après les travaux

Eveil à la foi à Vic

réalisés en juin au Foyer Saint-Martin. Grâce au soutien enthousiaste du Père Raphaël, le diocèse a mis à la disposition de notre paroisse le professionnalisme de Thierry Trinh ; autour de ses compétences d'artisan, de nombreux paroissiens sont venus bénévolement aider à débarrasser, poncer, peindre... Yaël part en formation cet été. Nous acceptons volontiers un coup de main pour les petits travaux qui restent à faire dans le nouvel atrium ! (contactez le 06.85.04.85.60)

Une bénédiction et inauguration aura lieu lors de la rentrée paroissiale le 17 septembre.



Secours Catholique

Adresse : 2 rue Lannes (angle place du C-F Pommies) 65500 Vic-en-Bigorre

Tél. 06.73.66.22.90

Courriel :

vicrabastens@secours-catholique.org



Photo : Josiane Pomès DDM

Ordination presbytérale de Jean Azar

Après avoir été ordonné diacre à Maubourguet en 2022, Jean Azar est devenu le Père Jean Azar, le 25 juin, en la cathédrale de Tarbes.



Jean Azar est né au Liban. Il a reçu l'appel à la vocation devant la Grotte de Lourdes et a décidé d'être prêtre du diocèse de Tarbes et Lourdes. Il a suivi sa formation au séminaire de Toulouse et a servi durant toute cette période les paroisses du doyenné. C'est bien «un enfant du pays» qui a reçu les sacrements des mains de Mgr Micas. Nous lui souhaitons un long et heureux sacerdoce

P.C.



La maxime à la page

« **Une fois, un frère eut faim** dès le matin et lutta contre sa pensée pour ne pas manger jusqu'à la troisième heure. Lorsque vint la troisième heure, il se contraignit jusqu'à ce qu'arrive la sixième heure. à la sixième heure, il trempa les pains et, s'étant assis pour manger, il se releva, disant :

« Attendez jusqu'à la neuvième heure. » à la neuvième heure, quand il fit la prière, il vit la puissance « du diable » comme une fumée s'élevant de la nourriture préparée. Et ainsi son besoin de manger s'apaisa. »

Pères du Désert (IV, 71, SC 387)

Terre sainte

La Commanderie Sainte-Bernadette Soubirous de l'Ordre équestre du Saint Sépulcre de Jérusalem s'est réunie en l'église d'Andrest le 22 mai. L'Ordre pontifical a pour mission de soutenir les chrétiens de terre sainte.



La messe était présidée par Mgr. Jacques Perrier, Grand Prieur honoraire de la Lieutenance pour la France de l'Ordre. Un **pèlerinage en Terre sainte** est organisé par l'Ordre au départ de Toulouse du 17 février au 3 mars 2024. Renseignements au 07.57.00.92.19

Responsable de la publication : Abbé Raphaël de Lassus *

Responsable de la rédaction et mise en page : Philippe Cabidoche * Crédit photo : DR

* Imprimé au presbytère de Vic-en-Bigorre - 3, rue Lannes 65500 Vic-en-Bigorre - tel. 05.62.37.90.13

* Parution : quatre numéros par an * Gratuit * Ne pas jeter sur la voie publique.

